

Teléfono núm. 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Tornel, núm. 4.

Precio de suscripción 2 pesetas

IMPRESIONES Y RECUERDOS

IV

Todavía no hemos descansado en los confortables aposentos del magnífico Albergó Príncipe de Savoia, de la hermosa ciudad de Milán, cuando nos anuncian la visita del Signore Alfredo Heberlein. El señor Heberlein nos es desconocido; pero bien pronto el mismo descubre el móvil de la entrevista que ha solicitado de nosotros. El señor Heberlein es un acreditado fabricante de Miján, Vocal de su prestigiosa Cámara de Comercio; y la Cámara de Comercio en unión del «Ente Nazionale Seriero» ha designado a uno de sus miembros para que asista on, acompañe y cumplimenten a cada una de las delegaciones nacionales que concurren al segundo Congreso de la Seda. El señor Heberlein nos dice además con afectuosa cordialidad, que él ha viajado por España, que ama fervorosamente a nuestra nación y que al saber que una Misión española acudiría al Congreso ha pedido con insistencia que se le designara para acompañarla.

Gratamente impresionados por tan amable cortesía, hemos vagado por la gran Ciudad. El Corso Venezia, la Via Alejandro Manzoni, la Via Torino el Corso Victorio Emmanuel... Es tamos por fin, frente a la gigantesca filigrana del Duomo, ante esa enorme maravilla tallada en mármol blanco del Lago Mayor, comenzada a construir en 1386 y continuada en el transcurso de los siglos. Erizada de bellísimos remates góticos, poblada de estatuas que pesan de dos mil, el exterior de la Catedral milanés ofrece una visión de ensueño: no parece realidad lo que los ojos miran: se nos antoja que tenemos ante el os unos cristales mágicos que fingen la silueta ideal: a la luz azulada del poniente, cada una de las leves y caídas agujas adquieren misteriosa transparencia formando el bosque místico de las oraciones petrificadas de que habla en su genial poesía nuestro Bajer.

Al abandonar la plaza del Duomo nuestros pasos se deslizan por una vía extraordinaria. Su piso es de mosaicos: las paredes de los edificios que la constituyen en forma de cruz latina, están decorados con frescos y estatuas; y en toda su extensión está cubierta de cristales: la cúpula octógona del centro mide de altura cincuenta metros. Lo más preciado y elegante del Comercio de Milán, sus más lujosos y alegres restaurantes tienen allí instalados aparatos y mesas de servicio. Cualquier sitio de

la Galería Victor Emmanuel es un observatorio sin semejante: por que allí, distinguiéndose de la muchedumbre abigarrada que invade las calles de las grandes urbes, pasan y repasan sin cesar, luciendo pretéritos o prometedores encantos, la prima donna que fué, o la fanciulla soñadora que prende sus visiones de las balninas del vecino Teatro de la Scala: el caricato acicalado y achacoso que rememora tristemente el garbo con que pisó la escena y el pretencioso tenore que entornando los ojos entre vé un porvenir que consiste en electrizar a los públicos con sus *formatas*, y en *riposar* los oídos en una lujosa villa de Menton o de Cannes.

Es la hora de las cenas elegantes y de los conciertos en los Cafés. Los letreros eléctricos del Cova nos atraen con su vivo e intermitente resplandor. Su nan por doquiera afinadísimo sexteto que interpretan con *amore* a Bellini y a Donizzetti cautivando el alma en sus impercederas cadencias.

Pero ha avanzado la noche y los suaves violines han sido encerrados en sus frías alaudas. Las dulces melodías de la música italiana que flotaban en el ambiente, se rasgan a los estridentes trompetazos del horrible Jazz Band. Cruzan los parejas atacadas de la epilepsia del *Charles-ton*: y yo protesto in pectore de que las sensaciones dulcibles de esta apacible jornada se hayan adulterado al final, inevitablemente, al reme de los gritos y de las contorsiones con que se divierten y gozan los negros caibos de la Georgia.

Emilio Díez de Revenga

Junio 1927.

Don Julio de la Cierva

Hemos tenido el gusto de saludar de regreso de su viaje de prácticas, que como final de curso de la carrera de Ingenieros civiles navales, ha realizado por varias capitales de España, nuestro querido amigo don Julio de la Cierva y Malo de Molina.

El señor Cierva se propone pasar los días del verano al lado de su distinguida familia, regresando nuevamente al Ferrol en el mes de Septiembre para dar término al último año de su carrera.

Reciba nuestro saludo de bienvenida.

El accidente automovilista del domingo

En la carretera de Torrevieja a Balcicas vuelca un automóvil y resultan gravemente heridos sus ocupantes

El domingo por la mañana a las once y media ocurrió un trágico suceso automovilista en la carretera de Torrevieja a Balcicas y en el kilómetro 19.

A dicha hora cruzaba un automóvil Studebaker, de la matrícula de Alicante propiedad del capitán del puerto de Alicante Francisco Ayala Antón y ocupado por éste y Ambrosio Asensio, José Estruch Ripoli, Antonio Pérez Torreblanca, los niños Francisco y Roberto Ayala de 13 a 9 años, Ambrosio Mascarell, de 11, José Sanmiguel de 37, conductor del automóvil este último.

Al llegar al kilómetro 19, no sabemos si por desconocer la carretera o por un falso viraje, el coche se desvió al atravesar un badén de bastante importancia, saliendo despedido del automóvil varias de las personas que lo ocupaban.

El coche, a consecuencia del vuelco quedó con averías de gran consideración y todas las personas que lo ocupaban a excepción de los niños Fran-

cisco y Ambrosio Ayala, resultaron heridos de gravedad.

Al poco tiempo de ocurrir el accidente, acudió a cruzar por allí el dueño de la agencia El Sol, que iba en automóvil, procediendo a prestar los necesarios auxilios a los heridos, en unión de las personas de su familia que le acompañaban.

También en los primeros momentos, acudió al mencionado sitio con su automóvil don José Servet Megeña que prestó toda clase de atenciones auxilios a los lesionados.

Todos ellos fueron trasladados a San Pedro del Pinstar en cuyo Dispensario Antipalúdico se les atendió y curó solícitamente.

Al ser recogidos de enmedio de la carretera, sufrían gravísimas heridas Francisco Ayala Antón, dueño del automóvil y el niño Ambrosio Asensio. Este último se hallaba en período agónico.

Del suceso se dió cuenta al Juzgado de Instrucción correspondiente que practicó las oportunas diligencias.

Murcia y el deporte

Cerrojazo a la temporada

Nos dicen que el partido del domingo fué el cerrojazo que la directiva del Real Murcia dió a la temporada, que con diversas fluctuaciones ha transcurrido, trayendo pocas enseñanzas.

Jugó el modesto equipo del Stadium de Cartagena contra otro con las camisetas del Murcia, en que solo actuaban sus titulares Yusup, Alvarez, Albor y Marcos, y en el que hacían su presentación en La Condomina dos nuevos defensas y un medio centro catalanes, y un extremo derecho de la Ferroviaria de Madrid que se halla de servicio militar en nuestra capital.

Los otros puestos fueron cubiertos por Albaladejo, Ariño y Samitier en la segunda parte y antes por Flores.

El partido, sin ser brillante, tuvo fases de buen juego; y sobre todo la magna actuación de Alvarez fué algo sublime que atonó para siempre las exclamaciones de unos cuantos indocomentados que cambian de parecer con más frecuencia que de camisa, y que vociferaron un rato no hace muchos domingos.

Ochó tantos consiguió el Real Murcia, seis por intervenciones majestuosas de Alvarez y buenos centros del extremo debutante Bertrán Calcedo, y dos por coledas de Albor.

El Stadium logró el del honor a poco de alcanzar su primero el Murcia.

El juego del equipo cartagenero fué en todo momento pleno de voluntad y tesón y se hicieron aplaudir sus elementos en algunas ocasiones.

Lo mejor de ese once el medio izquierdo y el interior del mismo lado.

Del Murcia Alvarez siempre y después de él el extremo Calcedo que debidamente entrenado puede ser una positiva esperanza para los aficionados que ayer premiaron su rapidez y sus centros en poquitos pasados y también Marcos, Ariño estuvo muy acertado y de los debutantes el me nos malo Serra, pero nos gustó más Simeón Zamora el del Mauresa

Arbitró muy bien Jusito Saura.

Antes de este partido jugaron los infantiles del Levante y el Itálica

El primero ganó por cinco a cero e hizo un gran partido.

El Carthago en Murcia

El campeón de la sección de Murcia jugó contra el Carthago en Cartagena el anunciado partido de campeonato.

La delantera del equipo murciano no jugó bien y dieron mucho trabajo a las partes defensivas, donde brilló Pardo y Martínez Cano y a ratos Marin y Mateu.

Acabó el partido con tres a cero a favor de Carthago y aun así no las tuvo todas consigo el árbitro.

Orro éxito del Athletic

El Athletic de Murcia jugó en Aguilas contra el titular de la ciudad y empató a un tanto.

Con solo empatar el domingo próximo con el Club Deportivo Centelles alcanza la victoria

¡Animo, muchachos!

LISCANO

Labor sanitaria municipal

En la Pescadería vienen realizando una activa labor en pro de la salud del vecindario los concejales encargados de este servicio señores Hernán de Mora y Navarro.

Durante los últimos seis meses han sido recogidas cantidades de pescados en malas condiciones, que hacen una cifra de siete mil kilos. El domingo último de dos mil kilos que entraron en la Pescadería fueron retirados mil de la venta pública.

Aplaudimos esta acertada labor en defensa de la salud de los habitantes de esta población y alentamos a los encargados de prestar este importante servicio para que continúen con igual interés y entusiasmo que hasta ahora lo vienen haciendo.

Por disposición del señor alcalde, desde hoy día 5, se abrirá en las primeras horas de la noche la Pescadería, realizándose la venta de pescados llegados en los trenes de la tarde, desde las ocho hasta las nueve y media de la noche.

DE EXPLORADORES

Sobre el Campamento de España

Descubrimiento de lápidas y del monumento al Apóstol del Arbol.--Orden para la Tropa

Cada día que se aproxima mas la fecha de este mismo, reina gran entusiasmo, pudiendo asegurarse que el XI Campamento ha de constituir el éxito mayor a los diez campamentos celebrados por nuestro exploradores murcianos que a tan gran altura han colocado su nombre entre las demás Tropas de España.

Todas las personas amantes a la Insitución están prestando su valiosa ayuda para el mayor éxito del mismo, debiéndose al entusiasta don Adrián Viudes que el Campamento eléctrica y cediendo para lo mismo un motor marca.

En la gran decena escultista, tendrán lugar importantísimos actos, tales como descubrimiento del monumento erigido a don Ricardo Codorniu, descubrimiento de las lápidas pertuando la memoria del Secretario del Consejo Nacional don Antonio Trucharte y don Eladio Mendoza Villalba muerto gloriosamente en los combates de Africa, y antiguo explorador de la Tropa de Murcia y además elocuentes Conferencias por altas personalidades.

En estos días además de las Autoridades Civiles y Militares de la Provincia, se sabe oficialmente que honrarán con su visita el Campamento M. A. R. el Infante don Alfonso de Orleans y Borbón, Jefe del Areodromo de Los Alcázares, el Excmo Sr. Presidente General del Consejo Nacional de los Exploradores y el Comisario General también del mismo Consejo.

También asistirán numerosas representaciones de Tropas de la provincia y de otros puntos de España. Se da como probable la visita del Excmo. Sr. Ministro de Gobernación.

Para mayor facilidad de las personas que quieran visitar tan pintoresco sitio los exploradores han contratado un servicio de autos, pudiéndose hacer el viaje desde Murcia hasta la misma Fuente de Rubeos donde se

instala el Campamento, por el precio de ocho pesetas, pudiéndose informar en el domicilio de los Exploradores.

Orden para la Tropa

Se pone en conocimiento de todos los Exploradores Lobatos y Agregados que han de asistir al Campamento, que los equipajes han de estar en el Domicilio Social y solo se admitirán hasta las doce de la mañana del próximo miércoles día 6. Deberán también llevar sus equipajes los que solo asistirán diez días, siendo estos guardados en el Campamento hasta su llegada al mismo.

El plazo de admisión de cuotas quedará cerrado el día 6 a las nueve de la noche.

La primera expedición saldrá directamente en auto desde el domicilio hasta el Molino de la Rambla, el próximo jueves día siete a las tres de la tarde, para lo cual formarán en el domicilio a las dos y media, de uniforme, bordon moshila, etc. llevando las viandas necesarias para la merienda-cena de ese día.

Aquellos que no puedan hacer el viaje a pie hasta el Campamento y quieran subir hasta el mismo en auto, lo avisarán abonando seis pesetas. La segunda expedición hará el viaje en iguales condiciones, saliendo para el Campamento el día 17 y acompañados por personal instructor.

El Jefe de los Exploradores

Petición de mano

Por doña Carmen Franco, viuda de D. Pedro Tortosa y su hijo don Pedro, ha sido pedida la mano de la bella señorita Berta Millán López, para su hijo y hermano respectivamente nuestro querido amigo don Francisco Tortosa Franco.

Entre los novios se han cruzado los regalos de rigor.

La boda ha sido concertada para el próximo Octubre.

Por adelantado felicitamos a la enamorada pareja y sus respectivas familias.

En sufragio de las almas de la señora

Doña Manuela Perez Callejas

de la de su esposo

Don Miguel Seiquer Camilleri

y de la de sus hijos políticos y nietos

Q. E. P. DD

Estará mañana día 6, la Vela y Alumbrado y se dirán misas cada media hora, desde las ocho hasta la una, en la Iglesia Parroquial de San Bartolomé.

Sus hijos y demás familia,

Ruegan a sus amigos los encomiendan a Dios en sus oraciones y asistan a alguno de estos cultos por lo que les anticipan las gracias.

Murcia 5 de Julio de 1927.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada. (12)

VIII ANIVERSARIO del Ilmo. Sr.

D. Wenceslao Carceller Peña

DEL COMERCIO

que falleció el día 6 de Julio de 1919

R. I. P.

Por el eterno descanso de su alma se aplicarán todas las misas que se celebren, cada media hora, desde las siete y media hasta las diez, el miércoles 6, en la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora del Carmen, de esta ciudad.

Su sentida viuda, doña Concepción Ferrero Peñarrocha; hijo, don Luis; hija política, doña María Sánchez Sala y nieto, que le dedican este recuerdo,

Al recordar a sus amigos y personas piadosas tan triste fecha, les ruegan lo encomiendan a Dios en sus oraciones y asistan a alguno de estos sufragios, anticipándoles su eterna gratitud.

Murcia 5 de Julio de 1927.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

INGRATITUD

La verdad es que Turquía, la nueva Turquía de Mustafá Kemal, se está transformando tanto y tan rápidamente, que de seguir como hasta aquí, dentro de muy pocos años de aquí el país oriental de románticas y viejas leyendas que nos describiera la pluma de Loti en sus libros y novelas, no quedará seguramente el menos rastro.

Todos los lectores saben perfectamente que Mustafá Kemal, el vencedor de los griegos y actual dictador del legendario país de los sultanes, ha ido acabando poco a poco con las más raras y arraigadas costumbres del pueblo turco. Primero, un día, fue el fez, el clásico gorro rojo, que desde tiempo inmemorial era el tocado masculino insustituible en todo el Oriente; más tarde y a pretexto de que el uso de los antiquísimos y venerables caracteres nacionales en la imprenta y en la escritura eran la principal y más importante causa de la separación y aislamiento que existe entre el pensamiento turco y el resto del mundo, acabó también un buen día, con otro indigible decreto con una escritura de la que durante el transcurso de siglos y siglos había hecho uso toda la intelectualidad del país.

Y así poco a poco desde aquellas costumbres más íntimas y arraigadas hábitos inveterados en la nación y que parecían que había de ser difícilísimo el atacar hasta aquellas cuestiones verdaderamente básicas y fundamentales en la constitución social y política de un pueblo como la religión, el idioma, el matrimonio, la familia, etc. etc. y que hasta hace sólo unos años se le hubiera tenido por loco a aquel político que hubiera hablado si quiera de intentar modificarlas todas, sin embargo han sido cambiadas y alteradas profunda y radicalmente por voluntad de Mustafá el famoso y joven Turco del porvenir.

Bien o mal desaparecidas o fanecidas aquellas vetustas y arcaicas costumbres de la legendaria Turquía, que el hablar y el ocuparnos de esto habría de llevarnos forzosamente a escribir, contra nuestros propósitos de hoy, más de la cuenta, nosotros, y como nosotros creemos que también muchos lectores más, seguramente y desde luego todos aquellos cuantos nos hemos deleitado y soñado allí en nuestros ratos de ocio espiritual con las lecturas de las maravillosas y encantadas historias de Oriente, habrán visto con gran pena como se han desgarrado y corrido con mano alvea y ayuda aquel tupido y misterioso velo, encubridor de tantos sueños y leyendas, y que, aunque éstas tal vez quizá fueran en su mayor parte falsas e hijas sólo de nuestras fantasías de europeos, nos hicieron sin embargo tantas y tantas felices y distrajerón tanto nuestro espíritu fatigado, cansado de vulgaridad y monotomía, con el exótico perfume de su romántico y pintoresco orientalismo, que su desaparición y aun que solo sea siquiera por gratitud, nos ha de dejar tristes y contristados.

BANCO CENTRAL

Alcalá, 31.—MADRID

SUCURSAL EN MURCIA: PRINCIPE ALFONSO, 17 Y 19

Y GONZALEZ ADALID, 4 y 6:

(Edificios de su propiedad).

Capital autorizado. Ptas. 200.000.000.
Capital desembolsado. 60.000.000.
Reservas. 11.959.993'75.

Intereses que se abonarán en cuentas corrientes de pesetas

A la vista.	2 1/2 por ciento anual.
Con ocho días de preaviso.	3 " " "
A tres meses.	3 1/2 " " "
A seis meses.	4 " " "
A doce meses o más.	4 1/2 " " "

Realiza toda clase de operaciones de Banca

CAJA DE AHORROS: Interés 4 o/o anual

Pascual García Ibáñez

VINOS Y ALCOHOLES

VERMOUT TORINO «GARCIA»

Y ECLA

Y a propósito, ya que de gratitud hablamos: ello nos viene a recordar el relato de cierto suceso leído por nosotros en un diario extranjero, y que, acaecido en estos últimos y pasados días en Angora, la llamante capital de la nueva Turquía, es, al menos así nos lo parece a nosotros, un caso de negra y deplorable ingratitud, de parte de los hombres, de estos hombres que son siempre los mismos en todas partes, con respecto a uno de los más sufridos y pacientes animales que existen en el mundo y el cual, durante el transcurso de siglos, y siglos, les prestó y les sigue prestando todavía a los turcos los más útiles e insustituibles servicios y beneficios.

Parece ser, en efecto, que hace unos días se inauguró con gran júbilo en Angora una vía férrea que, partiendo de esta ciudad, va a morir por ahora en Comares, la histórica y vaporable ciudad asiática. Pues bien, parece ser también que entre los varios festejos que con motivo de esta inauguración tuvieron lugar, uno de ellos fué el de sacrificar sobre la misma vía y en el mismo instante de partir el tren, un soberbio y espléndido camello, cuidadosamente elegido, que así y de este modo regaría con su roja sangre los rieles del ferrocarril, colocados sobre el mismo camino que tantas veces y desde tiempo inmemorial recorrieran sus hermanos y congéneres en las importantes caravanas que de Angora a Teárea estaban yendo y viniendo todo el año.

Según cuenta el periódico de referencia, parece ser que en el mismo momento de partir el primer tren de Angora, tres hombres, prevenidos de antemano, se echaron sobre la inocente víctima, y con sus agudos y afilados cuchillos la dieron muerte, inmolándola así en presencia de Mustafá Kemal, de los grandes dignatarios y de todo el pueblo de Angora, que acogió con toda clase de «vivas» y exclamaciones esta muerte del cé-

sico camello de las caravanas, que quedaba sustituido desde aquel instante por la moderna locomotora.

Y este acto, que será todo lo simbólico que se quiera, pero que también, ya lo hemos dicho, revela desde luego tan malos instintos y sentimientos como negra ingratitud, podrá ser de gentes que se «civilizarán», nosotros no le dudamos, pero que por ahora no está civilizada, y es que, afortunadamente, aun hay cosas que muy indolente y poderoso que se sea no pueden lograr ni uno ni todos los dictadores de la tierra reunidos.

MUÑOZ ANTUÑO

Academia de Comercio

dirigida por

Don Federico Diez Puche

Cálculo Mercantil, Teneduría de libros por Partida Doble e Idiomas franceses.

Jabonarias, 14

BOLETIN RELIGIOSO

Julio-1927

Este mes consta de 31 días.
Consagrado al Corazón de Jesús.
Toque de Alba, a las cinco.
Toque de Oraciones, a las nueve.

Santoral

DIA 5

San Miguel de los Santos y Santa Zoa.

Vela y Alumbrado

Día 5.—En Santa Catalina.
Las misas y Estación a Jesús Sacramentado, serán aplicadas por el alma del señor don Juan Antonio de la Riva.

Día 6.—En San Antolín.

DR. ANTONIO HERNANDEZ-ROS

DEL HOSPITAL PROVINCIAL
Consulta de Otrúja: de 12 a 2

Triciclos y Patines para niños con ruedas de goma y hierro

Gran surtido en la Abaniquería de

RAYNELI

PLATERIA número, 22

TALLER DE CONSTRUCCION

DE CARROCERIAS

PARA TODA CLASE DE

Automóviles de lujo y Omnibus

PARA VIAJERO.

Promia Construcción y Economía

Daniel Saez de la Ossa

P. de las Balsas, 1 MURCIA

Precios del mercado

DIA 2 DE JUNIO

LONJA

De los 50 kilos

- Patatas, 8'50
- Tomates, 4'00
- Bajocas, 10'00
- Pimientos menudos 15'50.
- Pimientos gordos 15'00.
- Chirivías 12'50
- Ajos secos 00'00
- Melocotones 25'00
- Manzanas 8'00
- Ciruelas 12'50.
- Peros, 10 00
- Pera, 20'00.
- Perejas, 25'00
- Albaricoques 12'50
- Melones 12'50
- Limonas, 8'00
- Calabazas totaneras 5'00,
- Calabazas tiernas, 0'40.
- Pepinos, 0'40'
- Obollia tierna 1'00.
- Berenjenas 1'20
- Lechugas 0'60
- Rábanos, 0'40
- Cerezas 00'00.

PESCADERIA

Precios por kilos

- Merluza, 6'00.
- Pescadilla, 5'00
- Mero 5'00
- Calzon 3'00
- Emperador 3'00.
- Pajel 3'00
- Calameres, 0'00
- Dorada 0'00
- Gallinas 0'00
- Mújol 2 3 2'50
- Magres 1'60
- Salmonetes, 6'00
- Sa dios, 0'00
- Langostinos 00,00
- Gambas 5'00.
- Amejas 0'00
- Lenguados 0'00

El Teatro

Moderno

Hemos recibido el último número de esta interesantísima y amena Revista titulada «Bartolo tiene un Plan» de los notables y populares comedógrafos Pedro Muñoz Seca y Pedro Pérez Fernández.

Agradecemos a Prensa Moderna el envío y lo felicitamos por la escrupulosa selección que hace de todas sus obras.

PROMULGACION DE UN REGLAMENTO

El impuesto sobre circulación de automóviles

La «Gaceta» publica el reglamento provisional para la administración y cobranza del impuesto de patente nacional de circulación de automóviles. En la parte dispositiva se establece para los de turismo una escala gradual según su fuerza, que favorece a los de poca potencia, que son generalmente los más económicos y de más extendido empleo sin grave elevación para los de mayor potencia o rendimiento.

Y llevando a sus debidas consecuencias la tributación por el caballo fuerza, se ha cambiado por ella, para los omnibus o autobuses, la que por asientos se señalaba con anterioridad en el régimen de la contribución industrial; sin suprimirse el canon por tonelada y kilómetro, porque ya era compatible con el impuesto de rodaje y porque su misma elasticidad lo dejaba justificado; estableciéndose un recargo para los autobuses de más de 30 viajeros, en atención a que por su mayor deterioro en las carreteras a cuya inmediata recomposición se destinan parte de los rendimientos del impuesto.

En cambio se conserva para los llamados taxímetros la cuota especial de 35 pesetas por caballo, que no ha podido reducirse a menor cifra por llevar englobada la contribución industrial que ya venía satisfaciendo en condiciones más duras; pero teniendo en cuenta ese mismo carácter industrial de tales vehículos, así como el de los autobuses, quedan eliminados unos y otros de la cuota por mera tenencia, que sólo se aplica muy atenuada, a los coches de lujo o turismo, y además se permite a las empresas de transporte de viajeros que pueda tener exentos por completo de tributación algunos carruajes de reserva o repuesto, dándoles facultades para su empleo en casos urgentes o de servicios extraordinarios, simplificando las formalidades burocráticas para la declaración en tal momento.

En punto a exenciones y reducciones puntualizan atendiendo a las circunstancias de cada caso llegando a facilitar al ministerio para dictar normas especiales que salven los casos de líneas de autobuses urbanas o internacionales que tengan concedi-

das especiales ventajas con anterioridad al nuevo régimen de patente.

Se establecen ciertas reducciones para los autocamiones en consonancia con las exenciones que ya tenían y que se respetan y amplían hasta por el uso de las nuevas llantas somimitas.

También se establecen penalidades en materia de defraudación.

Hospital Reina Victoria

Hora de consultas

Medicina general, Dr. don María Oñovera, lunes, miércoles y viernes a las 10.

Cirugía general Dr. don Ramón Sánchez Parra, lunes, miércoles y viernes a las 4 de la tarde.

Enfermedades de la mujer Dr. don José María Martínez Zamora, martes, jueves y sábados a las 10.

Enfermedades de la infancia e higiene y alimentación de los niños Dr. don Emilio Sánchez Parra, martes, jueves y sábados a las 5 de la tarde

Enfermedades de la garganta, nariz y oídos Dr. don José Pérez Mateos, martes y viernes a las 5 de la tarde.

Enfermedades de la piel Dr. don Alfonso Palazón Clemares, lunes, miércoles y viernes a las 5 de la tarde.

Enfermedades del pecho (corazón y pulmones) Dr. don Antonio Amorós Sánchez, martes, jueves y sábados a las 5 de la tarde.

Enfermedades infecciosas y de la nutrición Dr. don Francisco Villar Romero, todos los días a las 11.

Enfermedades del sistema nervioso don Miguel Ángel Cremades, martes, jueves y sábado a las 11.

Enfermedades de las vías urinarias Dr. don Fulgencio Cano Soria, martes y viernes a las 5 de la tarde.

Enfermedades de los ojos Dr. don Antonio de la Peña Seiquer, todos

Enfermedades del estómago Dr. don Francisco Giner Herandones, lunes, miércoles y viernes a las 11.

Enfermedades de la boca y dientes Dr. D. Antonio Pascual Murcia los jueves a las 8 de la tarde.

FLIT

Venta en BAZAR FIN DE SIGLO

Destrucción de insectos

El acreditado sin rival, producto por polvo marca Preat con bote de hojaderata se han recibido en el

BAZAR MURCIANO
Venta 1'50 ptas.

Se recomienda también los polvos insecticidas L'Eclair para las moscas, mosquitos y chinches.

Venta en Bazar Murciano

No olvidar la pasta Mata-Cucara chas, con garantía, que las destruye. Tubo 1'20 pesetas.

Bazar Murciano y Fin de Siglo

bido, no me cabe duda, porque he adquirido la prueba, después de minuciosas pesquisas, de que en todo el litoral no se había oído hablar de ningún salvamento... Además, ha depositado en la costa, sucesivamente, quince cadáveres, entre los que se encontraba el de una mujer; dichos cadáveres, desfigurados y destrozados por la resaca, han recibido cristiana sepultura. Creyendo interpretar vuestras intenciones, he mandado

celebrar, entre los curas de las parroquias más próximas al lugar donde se presume ocurrió el naufragio, cien misas que estos venerables eclesiásticos celebrarán por el reposo de las almas de los desgraciados naufragos...

Olivario, después de leída la carta que Felipe Levallant había escrito de pie e inmóvil, fijó los ojos en su padre e hizo un movimiento de terror.

El rostro del armador adquirió un tinte violáceo, las venas de sus sienes y oído se hinchaban por momentos, una congestión cerebral parecía inminente.

—¡Padre mío! ¡padre mío!—exclamó Olivario, lanzándose a sostener a su padre, que ya caía.

El anciano apartó a su hijo dulcemente, dejándose caer en la butaca que un instante antes había abandonado. Durante algunos segundos su pecho se levantó con violencia; después brotaron de sus ojos abundantes lágrimas, y casi

al mismo tiempo los avarantes síntomas desaparecieron.

—¡Ah! —balbuceó Felipe entre sollozos, — ¡no eran quimeras aquellas inquietudes que me atormentaban! ¡Están realizadas! ¡Han ido más allá mis funestos presentimientos!... ¡Han muerto todos!... ¡Ninguno se ha salvado! ¡Ya no volveré a verte en este mundo, antiguo compañero mío, mi único amigo, mi hermano!... ¡Anunciata, querida y desgraciada niña, a la que yo esperaba darle el dulce nombre de hija! ¡La muerte lo ha segado todo con su fatídica guadaña!... ¡Al anciano, a la niña, a las maraños, al capitán, a todos se los he llevado!...

Felipe Levallant inclinó sobre su pecho el rostro inundado de lágrimas. Olivario, arrojado junto a su padre, cuyas manos apoyaba con tra su corazón y sus labios, lloraba también, pero sus lágrimas eran menos amargas.

—Vos sabéis, ¡oh, Dios mío!—se decía a sí mismo,—que había aceptado el sacrificio... hubiera llegado al fin sin protesta alguna; pero

vuestra suprema voluntad no era sin duda que Anunciata fuese mi esposa. En vuestro seno habéis recibido el alma de la virgen... ¡Muerta tan joven!... Es dichosa... más dichosa que en este mundo... ¡Me perdona el mezclar a su recuerdo el recuerdo de otro amor que iba a sacrificar, pero que jamás hubiera olvidado!... ¡Pobre Anunciata! Solo fuiste la prometida de mi nombre; ¡Desde lo alto del cielo, donde vivirás eternamente, bencito a la desposada de mi corazón!

—Olivario—dijo el anciano con voz sorda,—dame esa carta; quiero leerla de nuevo.

La carta de Juan Mondego se hallaba sobre la alfombra de terciopelo, junto a la que el hijo del armador había abierto sin llegar a leer.

El joven, con la vista turbada por el llanto, cogió esta última creyendo ofrecerle lo que le pedía.

El anciano conservó la carta abierta en sus manos durante algunos segundos, sin mirarla; de púes quiso leerla; pero apenas había recorri-

Los eternos dramas

En una casa de mala nota y por contrariedades amorosas se suicida un joven

En Valencia un camarero hiere de gravedad a una mujer

POR TELEGRAMA

Madrid. En una casa de mala nota situada en la calle de Zurita ocurrió una lamentable desgracia.

El joven de 19 años Tomás García que había estado de juerga varias horas puso fin a su vida.

Parece ser que unos amores contrarios le han llevado a tan fatal resolución.

Fue detenida la dueña de la casa.

Una mujer gravemente herida

Valencia.—En una de las calles de esta ciudad se encontraron frente a frente al camarero Manuel Triviño y una mujer llamada Amparo Mateu que con él hizo ha tiempo vida marital.

Mutualmente se afearon sus defectos y tras la bronca ella echó mano de un cuchillo.

Manue se hizo del arma y a está varios golpes a Amparo que quedó gravísimamente herida.

Diario de Lorca

Una importante mejora

...decíamos ayer!

Un lapso de tiempo insignificante, que circunstancias inopinadas nos obligaron a dejar la comunicación diaria con la media docena de lectores con que uno cuenta, ha discurrido ¡Vaya bendito de Dios!

Sentimos zozobra, inquietud, al ver cosas y mas cosas pasar sin que pudiéramos significar nuestra humil de opinión.

Peró todo pasa y con Fray Luis de León estamos en lo que dijo a sus discípulos: ...decíamos ayer,!

Viene EL TIEMPO a Lorca' animado de los mejores deseos; el director de este popular diario, desea que su periódico recoja los anhelos de la opinión y para ello, tenemos de él, expreso encargo de ofrecer sus columnas a las autoridades, entidades y a cuantas personas se interesen por el bien común de Lorca.

He ahí el programa a desarrollar: nada de política, nada de tíquis míquis entre los ególatras; loquinismo sano, con la vista puesta en la agricultura y en sus riegos, única fuente de riqueza de nuestro campo y nuestra, que habremos de defender con verdadero tesón, inspirándonos siempre en el mejoramiento de lo que hoy disfrutan los hombres apegados al terruño. —Patricio de Sutillena

Noticias

—Ha quedado instalada en Lorca la Redacción de la correspondencia de EL TIEMPO en la calle de don Juan Pim núm 18.

—Durante los días 2 y 3 se han celebrado verbenas en el barrio de San Cristobal, amenizadas por la banda de música del regimiento España número 46, con motivo de la festividad de Nuestra Señora la Virgen del Alcazar, antigua Patrona de Lorca.

El domingo por la tarde salió la magnífica procesión anual de la parroquia de San Cristobal recorriendo de las principales calles del barrio.

—Mañana miércoles se celebrará el mercado de ganados en el Llano de Santa Quiteria.

La sesión municipal

Bajo la presidencia del alcalde señor Rodríguez de Vera se celebró la sesión asistiendo los concejales señores Mora, Mellado, Fouquiere, Millana y Manzanaera.

Leída el acta de la anterior y las cuentas de la semana que fueron aprobadas se trataron otros asuntos de escasa importancia.

La Bolsa

Por telegrama de la noche Cotización del día 4

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior 4%, Amortizable 5%, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Dolares, etc.

Las tragedias de la fiesta nacional

Muere en la Plaza de Toros de Madrid el diestro cartagenero Gavira

La situación del torero, era muy precaria.—El público se suspende la corrida.—El cadáver a Cartagena

POR TELEGRAMA

Madrid. El domingo se celebró la anunciada corrida extraordinaria, li diándose ganado de Perez de la Concha para los diestros Gavira, Gallito de Zafra y Andaluz que tomaba la alternativa.

El primer toro fué lidiado con gran desenvoltura por el diestro Andaluz que se deshizo de él de una magnífica estocada, concediéndosele la oreja.

Gallito de Zafra se mostró valentísimo en el segundo toreado y matando y escuchó ovaciones entusiastas.

La cogida de Gavira

Salió el tercero de Perez de la Concha, que era un toro altísimo de agujas y muy mansurrón, siendo foguero.

El público protestó de la precipitación del Presidente al cambiar la suerte.

Gavira se fué hacia el toro y lo muleteó valiente y osado.

Aprovechando una igualdad entró derecho a matar, sin darle salida con la muleta, y colocó una estocada superiorísima.

El de Perez de la Concha, lo enganchó y lo despidió por la cola. Ya en la arena dió al valiente torero varios derrotes.

Gavira se levantó pallidísimo y se llevó las manos al costado haciendo horribles muecas de angustia.

Al caer Gavira en brazos de los dependientes de la Plaza y compañeros, quedó desfallecido.

El público se impresionó hondamente al comprender la gravedad del pernoche.

Continuación de la lidia

Después de este desgraciado accidente, continuó la lidia saliendo el cuarto toro, sin que el público se interesara por la continuación de la corrida.

Gallito de Zafra se adornó en lances y a la hora de matar buscó a su enemigo, lo muleteó valiente y se deshizo de él de una estocada superior.

Suspensión de la corrida.— La muerte de Gavira

Al salir el quinto toro circuló por toda la plaza la triste noticia de haber fallecido en la enfermería el diestro Gavira.

El público se dividió sobre la suspensión o continuación de la corrida, pero el presidente accediendo a los deseos de la mayor parte de público, ordenó la suspensión, desalojándose en breves minutos la plaza.

Los congresistas de la Prensa extranjera que asistieron a la corrida salieron impresionadísimos del espectáculo.

En la enfermería

Cuando fué trasladado a la enfermería el diestro Gavira se hallaban en esa dependencia el doctor Segovia y cuatro ayudantes.

Al ver entrar al torero cartagenero, exclamó el doctor: ¡Está muy to!

No obstante se le pusieron dos inyecciones de suero tratando de producirle la respiración artificial, pero todo resultó completamente inútil; La cornada había sido mortal.

El parte del doctor Segovia, como médico de la Plaza, dice:

«Durante la lidia del tercer toro, ingresó en esta enfermería, ya cadáver, el diestro Gavira.

Sufre una herida en la fosa iliaca izquierda, habiéndose producido el fallecimiento por shock traumático.

La herida que ha causado la muerte a Gavira es análoga a la que sufrió el desventurado Joselito en Talavera de la Reina.

La capilla ardiente.—La noticia a la familia

En la capilla de la enfermería de la Plaza quedó instalada la capilla ardiente.

El cadáver estaba envuelto en una sábana y encerrado en modesto féretro a cuyo pie se ha colocado un ramo de claveles.

La noticia de la tragedia fué comunicada al padre y a una hermana del desgraciado torero, que tiene una alpargatera en Cartagena.

Velaron el cadáver muchos toreros, revisteros taurinos y varios paisanos, incluso el alcalde de Cartagena, que accidentalmente se halla en Madrid.

El cadáver a Cartagena

El Club Gavira, de Cartagena, al conocer la desgracia, telegrafió urgentemente a Madrid ordenando el embalsamamiento del cadáver y ofreciendo el dinero necesario para ello.

El cadáver será saldrá a las once de la mañana de Madrid.

Se ha solicitado de las autoridades autorización para embalsamar el cadáver en la misma enfermería de la Plaza y evitar que tal operación se realice en el depósito de cadáveres.

La situación económica de Gavira

El diestro Gavira se hallaba en una situación económica muy precaria.

Por la corrida de ayer cobraba tres mil quinientas pesetas y para regalar unas entradas a amigos pidió dinero adelantado al mogo de estoches.

Las pesetas que tenía le había empleado en recobrar el traje de luces y para poder hacer el paseo solicitó un capote de su compañero Carnicerito a lo que este accedió.

Los propósitos de Gavira

Gavira tenía grandes deseos de torear en Madrid.

Había anunciado a sus íntimos o que alcanzaba un gran éxito o salía con una cornada.

Entre sus amigos se comenta que habiendo toreado tres veces con éxito en Madrid, no se le haya contratado nuevamente.

Atribuyen esto a falta de influencias.

La corrida del domingo se le había ofrecido uno de los accionistas más importantes de la Empresa, llamado don Olegario Riera.

Otras noticias

Gavira no era socio del Montepío de Toreros.

La Empresa se ofreció a sufragar los gastos del entierro.

El Gobierno y la contribución territorial

En una nota oficiosa reitera aquel su ofrecimiento de no establecer aumentos fiscales

En otra nota se habla del petróleo, prohibiendo las campañas de Prensa

POR TELEGRAMA

Madrid.—En una nota oficiosa facilitada a la Prensa se niega que por el Gobierno se pretenda aumentar la contribución territorial, aprovechando la inscripción de contratos en el Registro de Arrendamientos.

El Gobierno por medio de esta nota reitera su ofrecimiento de no establecer aumentos fiscales hasta tanto que haya comprobado el rendimiento máximo de la vigente.

Las campañas del Petróleo

En otra nota habla el Gobierno de las campañas formuladas en la Prensa por el asunto del petróleo.

Afirma su propósito de abaratarlo y dice que no tolera campañas de Prensa que representen intereses particulares que en ningún modo puedan admitirse por contra los intereses del Estado.

El Estado confía de antemano en el patriotismo de la opinión española.

Un incidente de mala sombra

Se refiere que momentos antes de la cogida de Gavira ocurrió un incidente desagradable.

Al diestro Andaluz que estaba bebiendo agua en un botijo se le cayó este al suelo, rompiéndosele.

Andaluz exclamó: «¡Qué mala sombra!»

Apenas pronunció estas frases, Gavira sufrió la fatal cornada que le causó la muerte.

Datos biográficos

La Prensa publica extensas necrologías del desgraciado torero cartagenero.

Detalla ampliamente la vida del torero, y exalta sus triunfos resonantes en la Plaza de Madrid y otras.

Gavira cumplía este mes treinta y siete años.

Los dramas de la velocidad

La viuda de Pérez Lugin resulta con una pierna fracturada en un accidente automovilista

Por telegrama de la noche En Málaga mueren dos ocupantes de otro coche

Santiago.—En un automóvil se dirigían a la capital la viuda del escritor Pérez Lugin y el director de «La Voz de Galicia».

El coche volvió aparatosamente y la viuda de Pérez Lugin quedó con una pierna fracturada y heridos levemente otros ocupantes.

Muerte de dos personas

Málaga.—En esta ciudad cayó a un terraplén un coche ocupado por cuatro personas.

Dos de los viajeros quedaron muertos y los otros dos gravemente heridos.

Un automóvil contra un árbol

León.—Un automóvil que marchaba a exagerada velocidad fué a chocar contra un árbol.

Resultó herido de importancia el juez y secretario de La Baneza.

Detención de una extensa banda de ladrones

Por telegrama de la noche Barcelona.—La policía ha realizado un importante servicio deteniendo en esta capital Valencia y Sagunto a numerosos individuos que constituían una banda perfectamente organizada.

Se confesaron autores de numerosos robos realizados en trenes mercancías.

Se calculan que asistieron esos robos a muchos miles de duros.

Los congresistas de Prensa

Los asistentes al Congreso de Prensa Latina estuvieron en Toledo donde visitaron los monumentos.

Fueron banqueteados.

España en Marruecos

Ocupación de posiciones

Por telegrama de la noche Madrid.—El parte oficial recibido de Marruecos da cuenta de que a las diez de la mañana fué ocupado Yebel Jesena, Yebel Tassa y Yebel Gerguer que constituían los objetivos señalados por el Mando.

La resistencia fué escasa y en esta semana se llevarán a efecto importantes operaciones.

De la esfera deportiva

Elección del Comité Nacional

El homenaje a Alcántra

Por telegrama de la noche Madrid.—Tuvo lugar la elección del nuevo Comité de la Federación Nacional de Fútbol.

Fuó elegido presidente el que lo era de la Federación de Atletismo don que de Hornaehuelos.

Como secretario fué nombrado el marqués de Urquijo.

Homenaje a Alcántara

Barcelona.—Fué una brillante fiesta del homenaje a Alcántara a quien se ovacionó.

El Barcelona marcó un tanto por mediación de Sastre y la Selección dos por Polo.

Se distinguió mucho Gamborena.

Detención importantísima

Hace revelaciones sobre la muerte de Dato

Par telegrama de la tarde Lisboa.—Ha sido detenido por la policía de esta capital el súbdito español Juan Andin.

Hizo interesantes revelaciones sobre el asesinato del político español Eduardo Dato.

Se asegura que también dió nombres.

NOTICIAS

Viajeros

Para su finca de La Peraieja (Suiza) ha marchado nuestro querido amigo el exdiputado a Cortes por Murcia don José María Guillamón, acompañado de su distinguida esposa e hijos.

El señor Guillamón pasará en dicho punto la temporada veraniega, como en años anteriores.

Le deseamos un agradable verano.

Se alquilan en la calle de la Platería número 58 cuatro habitaciones propias para despacho u oficinas.

ANTIGUA ACADEMIA ROLDAN. Derecho, Profesorado Mercantil y Carreras especiales y de Facultad. Director: Don Salvador López Román. DOMICILIO: POLO DE MEDINA, 3